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2015 年 1

	 毎年 2 月に催されていた教材･教具展ですが、新学年の教

材決定という点で 2 月だと遅すぎるということから今年度

は 12 月に開催することになりました。 

	 この教材･教具展の特徴の一つは、会場内でセミナーが行

われることです。特に今回は地元の東葛高校が中高一貫校

になるということで、それに関するセミナーが注目されま

した。 

	 今回目立ったのはロボットや理科工作などのクラフト的

教材、そして某出版社の英語版の数学テキストでした。そ

の他新しい教材も色々出され、面白い教材･教具展でした。 

 

NPO 塾全協	 東日本ブロック主催	 教材・教具展	 レポート	 

日時：2014 年 12 月 9 日（火）10:30~14:00 

場所：柏商工会議所 

参加企業：32 社 

文と写真：NPO 塾全協 全国事務局長・東日本ブロック広報局長	 中村基和 
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NPO 塾全協	 東日本ブロック	 東京支部主催	 

2014 年度	 経営研修会	 レポート	 

日時：2014 年 12 月 7 日（日）	 PM3:30~5:30 

場所：菅原進学教室（江戸川区） 

テーマ：冬期講習チラシについて 

講師：小林弘典氏(PS・コンサルティング・システム代表)	 

参加者：9 名 

文と写真：NPO 塾全協全国事務局長･東日本ブロック広報局長 中村基和 

	 数年前 3 つの塾を小林氏と参加者が訪問し、小林氏の診断を受ける形の経営研修会が行われましたが、

今回は参加者が自分の塾のチラシと入会案内を持って来て皆で見ながら小林氏の批評を聞くという形で行

われました。 

	 まずは小林氏の総論。自分さえ良ければ良いという経営者は駄目。経営者は利他的でなければならない。

この言葉にはぎっくり！私も自分なりに税理士や女房とぶつかりながら利他的に（生徒、父兄、従業員の

ために）やってきたつもりでいますが、自分に厳しく言えば、果たして今までどうだったろうかと不安に

さえなりました。また、授業が始まる前に前回は何をやったか、今日は何をやるか、何をやったかと丁寧

に説明するかどうかで効果が違うという統計にも驚かされました。社団の「塾講師検定」でもそれがチェ

ックポイントの一つになっているのも納得です。さらに授業の初めと終わりに挨拶をしているかどうかも

効率に影響する。生徒が来たときは声をかける。疑問形が良い。ハイタッチをすると一番良いとのことで

した。ハイタッチは何か恥ずかしくてなかなか出来ませんが、疑問形で声をかけるのは早速取り入れさせ

て貰いました。本当にコミュニケーションが取りやすい雰囲気になるのです。 

	 次に各塾のチラシや入会案内を皆で見ながらの講評。トップバッターは私の塾でした。私の塾のチラシ

も入会案内もホームページも「こんな勉強の仕方では勉強の仕方では成績は上がりません！	 ◦よく考えな

いで答えばかりを知りたがる。時間がルーズである.....」で始めていましたが、こういう否定的な表現だと

相手が引いてしまう。「これを肯定的なもの、例えば「時間がルーズである」を「時間をちゃんと守る」に

変えた方が良いといわれました。なるほどそうかと、帰ってからすぐに入会案内とホームページの言葉を

変えました。 

	 そのあと参加者全部の塾のチラシ類を小林氏は講評してくれました。まさに「個別指導」で好評でした。 

	  
研修会のあとの懇親会で小林氏に「私の塾の授業料は高す

ぎはしないかと訊いたところ「弥生町は微妙ですね」とい

う答えが帰って来て驚きました。本当に微妙な地域なので

す。流石プロ！ 又の機会を楽しみにしています。 
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理事会議事録 	 	 	 	 	 ［敬称略］  

議長	 沼田、記録	 中山  

	 日時：平成26年12月10日（水）	 	 	 	 	 午前10時30分～午後12時30分  

	 場所：池袋ルノアール	 第１会議室  

	 出席：沼田（理事長）、内藤（副理事長・研修局長）、稲葉（副理事長・進学対策局長）  

中村（全国事務局長・広報局長）、山本（財務局長）、星野（千葉支部長）菅原 (東京支

部長 )、望月（埼玉支部長）、星野（理事）、中山（事務局長）	 	 	 以上10名の出席  

審議、報告事項	 （敬称略 ) 

【理事長挨拶】  

	 	 昨日の教材教具展はお疲れ様だった。12月は忘年会など、行事が多い中、冬期講習へ

と続いてしまうので体調をくずさないように留意されたい。本日はブリティッシュ  

ヒルズの英語合宿の件、今年1年を振り返っての各局、各支部からの報告、連絡事項  

が主な議題である。  

【ブリティッシュヒルズ】  

	 	 12/30～31の第3回24時間英語合宿は実施することで決定  

	 	 	 	 今回は英検3級～2級取得者が参加するのでハイレベルなレッスンになる。  

【日程関係】  

	  12/21（日）西日本ブロック忘年会	 参加者・・中村  

	 	 1/ 8（木）  AJC総合展	 東京国際フォーラム  

	 	 5/24（日）西日本ブロック総会  

	 	 5/31（日）全国総会・全国常任理事会・東日本ブロック総会  

	 	 	 	 	 	  中高入試を考える会・私学と私塾の新年度情報交換会  

【研修局】	  

次回に向けての反省点  

【進学相談会】  

①大学進学相談会⇒各大学の反応で詳しい話を聞きたいという声が非常に多い。  

	 	 ②３D制服着せ替え	  

【財務局】  

現在、会計処理を行っているので各支部から領収書を提出いただきたい。  

経費をすこし削減していきたい。  

【広報局】ホームページの更新がだいぶスムーズになった。  

	 	 	 	 	 西日本ブロックの忘年会に参加してくる。  

【事務局】事務局の業務内容  

	 	 	 	 	 ①理事会の場所の予約・理事会メンバーに案内・出欠確認  

	 	 	 	 	 ②理事会の書記・議事録作成  

	 	 	 	 	 ③東通信の編集・印刷、配送発注  

	 	 	 	 	 ⑤名簿管理  

【東京支部】新年度に向けてのミニ研修会を今年度中に開催したいと考えている。  

【千葉支部】1月に進研塾内模試を実施（会員塾は割引価格で受験できる）  
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【埼玉支部】新たに企画を考えるため12月18日（木）に企画会を実施する。  

 

次回理事会は	 2015年1月14日（水）午前10時30分～午後12時30分  

               場所：	 ルノアール池袋パルコ横店	 第１会議室  

	 

	 

N P O 塾全協のリニューアルホームページを公開しました。 	 

h t t p : / / w w w . j z k - e a s t . c o m / 	 

私立中高進学情報館が日々、充実度を増してきています。 	 

塾生・父母の皆さんにも是非、活用するように案内してください。 	 

	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 

h t t p : / / g a k u r a n - v i e w e r . n e t / i n d e x . p h p ? p = j z k & i = 1 	 

	 
NPO 塾全協東日本ブロック	 今後の主な予定(2014 年・2015 年)	 	 

	 5月31日（日）全国総会・全国常任理事会・東日本ブロック総会  

	 	 	 	 	 	  中高入試を考える会・私学と私塾の新年度情報交換会  

 


